
 

任泽平：新一轮货币宽松来

了，股市是货币的晴雨表 
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意见领袖 | 任泽平团队 

 

关于货币政策转弯的一系列预测判断正在被验证。11 月初，我们认为，

货币放松信号已经出现，政策开始慢转弯。在 11 月底，判断更加明晰：政

策释放清晰信号，新一轮稳增长就要来了。 

政治局会议重提“六稳”“六保”，随后央行全面降准，股市也是立

即反应，出现了一定变化。 

在最新的中央经济工作会议中，提出“稳字当头”， 出现 25 个“稳”。

新的一轮稳增长真的来了！ 

12 月 13 日，任泽平博士在最新的线上交流中，对于经济、货币、财
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政、股市、房市等给出了最新的解读和判断，我们整理了交流的精华内容

和要点： 

政策的信号已经非常清晰了，新一轮稳增长来了，新一轮货币宽松来

了，未来财政也要更加积极。同时，现在政策对房地产态度与之前也有区

别，变得更温和。 

2022 年，我认为经济形势的 5 大关键词是，双周期、稳增长、新基

建、软着陆、提估值。 未来资本市场的三大机会是提估值、新基建和稳增

长。 

明确给大家讲，降准之后，我认为后面会降息，而且降息可能会在不

远的将来。 

货币政策正在转向宽松，对股票市场可以相对的乐观一点。宽松意味

着利率的下降，利率的下降意味着股票估值的提升。 

我一直讲，股市是货币的晴雨表，不是经济的晴雨表。你看历史上，

经济好的时候，75%的情况股市不好；经济不好的时候，75%的情况股市

好。为什么呢？因为货币政策的原因！说白了，就是经济不好的时候货币

政策就会宽松，水（资金）多了，股市自然会上涨；但是经济好的时候呢？

货币政策就会收紧，水（资金）少了，股市自然就会下跌。钱便宜了，什

么行业受益？ 

2022 年股市赚钱的两个重点：1、提估值行情；2、赚钱不辛苦的行
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业。做投资首先选赛道，选择优于努力，提估值和大赛道是未来的机会，

而赚钱不辛苦的行业经常牛股辈出，泽平宏观会员里有详细介绍。 

适度超前的开展基础设施建设，这就是文件里讲的，这些信号已经非

常的清楚了，就是未来财政要更加积极，货币要更加宽松来支持稳增长。 

按照统计数据，中国人均 GDP 差不多 1.2 万美元，已经接近或者已经

进入了发达国家行列，大家是发达国家的人了，别不好意思。 

我跟大家说一下全球的综和生育率数据，欧洲是 1.6，北美洲是 1.8，

拉丁美洲是 2，大洋洲 2.4，亚洲 2.2，中国和日本都是 1.3，非洲是 4，穆

斯林国家是 3.6，大家可以想一想，未来 100 年这个世界会发生什么？ 

大家留意，人口和生育问题是国之大事。 

房地产、老基建、重化工业的老周期过去了，新基建、新能源、数字

经济的新周期已经到来！ 

我不太赞同有的观点说房地产已经翻篇了，未来没有机会，明确的讲，

未来房地产有机会，房地产机会就是分化的机会，主要集中于人口净流入

的城市。 

房地产税的试点要慎重，如果不能科学合理地设计，将变成工薪税，

增加工薪阶层税收负担，就像个人所得税一样，70%以上工薪阶层交，尤

其现在疫情反复、经济不景气、就业压力大、还有实现共同富裕的情况下。 
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这是经济学家任泽平，12 月 13 日表述的最新观点，他提醒大家留意

重要信号，新一轮稳增长和松货币要来了。 

 

以下为交流全文： 

明年 5 大关键词： 

双周期、稳增长、新基建、软着陆、提估值 

我们先来说第一个，对这次经济工作会议所传递出的信号的一个解读。 

大家留意，分析判断中国的经济形势，你主要关注 5 个会，4 月份、7

月份，10 月、12 月份的政治局会议，还有 12 月份的经济工作会议，对明

年的经济工作，会作出重要的部署。 

传递出最核心的信号是什么？ 
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就是新的一轮稳增长要来了，货币将会转向宽松，财政政策将会转向

积极，来支持新基建、新能源和科技创新，进而促进房地产的软着陆，良

性循环，同时纠偏运动式、一刀切式的做法。 

2022 年，我们认为经济形势的 5 大关键词是，双周期、稳增长、新

基建、软着陆、提估值，这是明年经济形势的 5 大关键词。 

那么我们先一个一个说，你比如说这次会议，提出了六稳六保，三重

压力，就是需求收缩，供给冲击和预期转弱这三重压力； 

什么意思呢？ 

明年包括今年年底，我们面临的新的下行压力，要启动新的一轮稳增

长，明年大家记住就是一个主题词，就是稳增长。 

稳增长带来了货币宽松，带来股票市场提估值，带来房地产的软着陆，

也带来了新基建的发力。 

经济是有自身的规律的，有些东西是不能预测的，但有些东西是可以

预测的。 

明年要稳字当头，稳中求进。各个地方各个方面要出台有利于经济稳

定的政策，就是稳增长政策，政策的发力还要适当的靠前。 

这个实际上已经给大家讲的非常清楚了， 

货币政策正在转向宽松，对股票市场可以相对的乐观一点。 
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宽松意味着利率的下降，利率的下降意味着股票估值的提升， 

什么行业受益？ 

一类，烧钱的行业受益； 

什么行业烧钱，比如说新基建、新能源、数字经济，比如最近大家所

谓的元宇宙，这些成长性行业都是烧钱的行业， 

钱便宜了，烧钱容易了，而且货币宽松了，融资变得更加容易了。 

第二类，用钱的行业受益； 

什么叫用钱的行业？比如说券商，比如说金融，资金便宜对它有利，

它可以放贷款， 

资金便宜了，这些行业都是受益的，这是一类。 

明年股市三大机会：提估值、新基建和稳增长 

信号非常的清楚，未来财政要更加积极，货币要更加宽松来支持 

第三个，对于资本市场，对于股票市场可以适当的乐观一点，然后主

要的方向是稳增长，提估值和新基建这三个方向。 

未来财政政策要变得更加积极，财政的钱从哪里来？发债； 

而且我估计明年两会，我们可能会提高我们的赤字率，来使得财政有

更大的空间发力。 
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包括要适度超前的开展基础设施建设，这就是文件原文里面讲的，我

觉得，这些信号已经非常的清楚了，就是未来财政要更加积极，货币要更

加宽松来支持稳增长。 

明年大家记住了明年 5 个关键词，双周期、稳增长、新基建、软着陆

和低估值。明年资本市场的三大机会是提估值、新基建和稳增长这三大机

会。 

今年底到明年上半年，因为经济变差了，所以货币新的一轮宽松要来

了，货币宽松了，水多了，资产价格就会涨，我觉得对资本市场对股票市

场不应该再悲观。 

发力的方向是什么呢？ 

肯定是未来的新基建、专精特新， 

这里高层讲的是非常明确的，一会我再专门给大家讲房地产的事，这

一次的会议还讲了一些事情，叫全面实行股票发行的注册制。 

这里还包括一个推动新的生育政策落地见效。 

我跟大家说一个简单的概念，未来，凡是阻碍生三孩的行业都将成为

改革的对象， 

比如教培，比如房地产，比如游戏，大家猜猜还有哪些行业，我们下

了大决心，要推动生育政策的落地见效， 

预览已结束，完整报告链接和二维码如下：
https://www.yunbaogao.cn/report/index/report?reportId=1_31284


